



開拓精神

123名の卒業生が旅立ちます

本日、保護者の皆さま、地域の方々、そして在校生の見守る中で、3年生123名の卒業式が無事終わりました。卒業生の皆さんが、未来への夢と希望を抱きながら、長峰中学校から胸を張って巣立っていく姿を目にし、在校生の皆さんも感慨深い時間とともに送ることができた素晴らしい式となりました。

3学期終業式 校長講話より ※スライドショーを使いながらの講話です。

<前略>

3学期始業式で、3学期の持つ意味について話をしました。

1, 2年生にとっては、「新年度の大切な準備期間」なので「2年生・3年生 0学期のスタート」であると。3年生にとっては、「義務教育9年間のしめくくり」であり、「次の新しいステージへの助走期間」であると。どんな3学期でしたか。

3年生の中には、進路選択にあたって迷ったり、悩んだりすることもあったと思います。安定しない得点や伸び悩むテスト結果から、入試本番が近づくにつれ、今まで経験したことがない不安やプレッシャーを感じた人もいたことでしょう。自分自身と向き合う時間が増えた3学期でした。

2年生は、生徒会を引き継ぎ、最高学年として「学校の顔」になる自覚が高まってきているように感じます。先日は、すてきな3送会を作りましたね。

1年生は、「相手意識」を問いかけられながら自分をふり返ることで、先輩への階段を着実に上がってくれています。もうじき後輩ができます。

さて、2学期に『命の授業』で講演いただいた腰塚勇人（はやと）さんの言葉、「よい結果も悪い結果も、すべての結果は自分が作り出しているから人のせいにはしないこと。」を全員でもう一度かみしめたいと思います。私たちは、うまくいかないことがあったり、自分の思い描いた結果が手に入らなかったりすると、「私は悪くない。〇〇のせいだ」と、とかくその原因を自分以外の人に求めがちです。みなさんは、どうですか？

3学期も、各学年で人間関係をめぐるトラブルがありました。関係者から話を聞きながら思いを丁寧に確認していくと、そこに行き着くまでの歴史が見えてきます。その多くは「悪口」が原因であり、お互いに反省すべき点が見えてきます。「悪口」を言うことで、不愉快・不機嫌をばらまき、お互いを不幸にしているのです。それはまさに、腰塚さんが言う自分や自分たちが作ってきた結果によるもので、自分も周りも不愉快・不機嫌にし、その場の安心を奪うとともに自ら幸せを遠ざけていることを自覚すべきなのです。そこから抜け出し、幸せを引き寄せるには、「悪口」を言わないことです。

腰塚さんに教えてもらった“5つの誓い”の一つ、「口は人を励ます言葉や感謝の言葉を言うために使おう」を意識して実行することです。君たちに繰り返し伝えてきたように、「しゃべっている言葉によって未来が変わる」からです。言葉には、それだけ大きな力があります。

ここで、生徒の皆さんの受賞結果を紹介します。

男女共同参画をテーマにした川柳で、3年ARさんの「ありのまま 自分らしさが かがやける」が佳作に選ばれました。

中部日本個人重奏コンテスト長野県大会 打楽器独奏で、2年TRさんが金賞を受賞し、県代表として中部日本大会出場へ。1年藤澤心音さんも金賞受賞。フルート二重奏で2年GRさん、IRさんが銀賞受賞。

また、FKさんは、2月中旬に開催されたピアノの全国大会 第15回日本バッハコンクールにおいて金賞を受賞しました。

自分の好き・得意をこれからもどんどん磨いていってほしいと思います。

1・2年生のみなさんは、4月にそれぞれ進級します。このあと通知票を受け取りますが、よく頑張ったこと、満足できたこと、つまり「成果」と、逆に手を抜いてしまったこと、やらなかったこと、つまり「克服しなければならない課題」について、自覚しましょう。今の自分をしっかりと振り返り、次の学年に向けての新たな目標や努力する点をはっきりさせることが、進級の本当の意味です。

最後に、明日は、卒業証書授与式です。

3年生は主役であり、祝ってもらおう側ですが、一方で、お家の方やお世話になったみなさんに感謝の気持ちを表現する側でもあります。9年間の義務教育を終える先輩として、身なりや作法等も含めあるべき姿を後輩たちに示してください。3年生の合唱を楽しみにしています。

1, 2年生は、きちんとした姿勢と歌声で3年生への感謝を示しましょう。

全校生徒、教職員で、3年生のフィナーレにふさわしい、さわやかな良き日にしましょう。

3学期お疲れさまでした。

1年間のご支援ありがとうございました

おかげさまで無事に卒業式が行われ、1・2年生は進級、3年生は卒業を迎えることができました。

保護者の皆さまのあたたかなご理解とご支援があったからこそであり、改めて御礼申し上げます。

また、長峰中学校を支えてくださった学校運営協議会の皆さま、同窓会や地域の皆さまにもお支えいただきました。

「地域と共にある学校」として、引き続き歩んでいかれますよう、学校長をはじめ、職員一同さらに努めてまいりたいと思います。1年間ありがとうございました。

<新年度の当面の主な予定>

3/27 (木) 1・2年生準備登校日

4/ 4 (金) 入学式・始業式

4/11 (金) PTA本部会・評議員会

4/17 (木) 家庭訪問(1, 2年)

～23 (水)

4/20 (日) 3年修学旅行

～22 (火)

4/23 (水) 3年休業日

4/25 (金) 参観日①・PTA総会

お世話になりました ～転任・退職職員の紹介～

氏名	教科・役職等	新任地等
高野 誠也	3年3組担任・国語科	千曲市立屋代小学校
松崎 光政	3学年副担任・国語科	茅野市立北部中学校
宮坂 淳子	1年1組担任・国語科	富士見町立富士見中学校
柳原 高明	3年4組担任・3学年主任・社会科	下諏訪町立下諏訪中学校
町田 妃菜	1年3組担任・数学科	青木村立青木中学校
小松 由依	3年2組担任・理科	松川村立松川中学校
矢島 正幸	進路指導主事・3学年副担任	茅野市立東部中学校
塚田 尚也	2学年副担任・音楽科	麻績村立筑北中学校
杉浦 千尋	1年副担任・美術科	長峰中学校教員業務支援員
小口 政英	初任者研修コーディネーター	岡谷市立岡谷田中小学校
宮崎 希	養護助教諭	諏訪市立四賀小学校
今井 博美	栄養教諭	退職
石田 和広	事務主任	茅野市立永明小学校
竹入 由美子	教員業務支援員	退職
宮城 いつか	給食調理員	退職

大変お世話になりました。長峰中学校で学ばせていただいたことを「礎」に、それぞれの新任地で精進してまいる所存であります。これまでお寄せいただいたご厚情に心より深謝し、紙面をお借りして、転退任の挨拶とさせていただきます。誠にありがとうございました。長峰中学校生徒の皆さん、保護者の皆様、地域・同窓会の皆様の益々のご発展とご健勝をお祈り申し上げます。

生徒の健康に関すること、スクールソーシャルワーカー(SSW)、スクールカウンセラー(SC)への相談等ご希望がありましたら、お気軽に学校までご連絡をお願いします。また、「育ちあいちの」(市役所6階こども課内)へ相談は随時行えます。ぜひ、ご利用ください。(電話:72-2101 内線615)

茅野市立長峰中学校
担当 吉澤 秀幸(教頭)
住所 〒391-0013
茅野市宮川11288
電話 72-4108
FAX 72-4109